

# *Concretan jefes de estado documento final de Cumbre de los No Alineados*

---



Isla Margarita, 18 sep (RHC) Los jefes de Estado y de Gobierno reunidos en la décimo séptima Cumbre del Movimiento de Países No Alineados concretan los últimos detalles del documento final del cónclave que defiende la paz y la soberanía.

Buena parte de las intervenciones de la víspera reclamaron el respeto la independencia de sus territorios y denunciaron acciones dirigidas a socavar esa libertad: esas demandas estarán recogidas en la Declaración de Margarita.

El presidente cubano, Raúl Castro, demandó el cese del bloqueo económico, comercial y financiero que por más de cinco décadas impone Washington y tanto daño ha ocasionado a nuestro pueblo y que también afecta a otros por sus alcances extraterritoriales.

Además, exigió la devolución del territorio ilegalmente ocupado por Estados Unidos de la Base Naval de Guantánamo.

Por su parte el mandatario venezolano, Nicolás Maduro, aseguró que Venezuela luchará en su tiempo al frente del Movimiento por establecer un orden mundial más democrático, libre de conflictos armados, terrorismo y guerras.

La Cumbre en Isla de Margarita concluye este domingo tras cinco días de trabajo, en los cuales estuvieron presentes ciento 36 delegaciones.

El presidente palestino, Mahmud Abbas, abogó durante la XVII cumbre del Movimiento de países No Alineados (Mnoal), por una paz para todos, en referencia al conflicto palestino-israelí.

Al intervenir en la cita, Abbas manifestó su esperanza de "contar con su apoyo a la iniciativa francesa (de diálogo de paz) que pondrá fin al conflicto, y que ya no le dará pretexto a los fundamentalistas y los terroristas"

"Lo que queremos es la paz para todos, sin excepción", enfatizó el líder palestino.

No obstante, acotó, se hace necesario que el colonizador israelí abandone nuestro territorio ocupado (...) que deje de controlar nuestras tierras, de bloquear la economía palestina y pongo fin a las violaciones de las convenciones firmadas y también el bloqueo de la zona de Cisjordania.

Asimismo, agregó, reafirmamos nuestra postura de que Jerusalén sea la capital del estado palestino.

Sin embargo, alertó Abbas sobre el necesario diálogo de paz, en cualquier proceso de negociación necesita, para que éste sea útil, que se respeten las decisiones internacionales con respecto a la paz y la demolición de los muros de separación erigidos por las autoridades de Tel Aviv en la Cisjordania ocupada (desde 1967).

La etiqueta #120PaísesConVenezuela encabezó Twitter a nivel nacional como muestra del apoyo de los países que conforman el organismo a la nación sudamericana frente a la ofensiva de la derecha nacional e internacional que tiene entre sus objetivos acabar con el gobierno de Nicolás Maduro.

Mediante dicho soporte, personalidades, movimientos sociales y dirigentes de todo el mundo expresaron su respaldo al gobierno bolivariano y apoyaron su presidencia frente al Mnoal los próximos tres años.

El titular venezolano en su perfil calificó la Cumbre de histórica de paz y soberanía, y una victoria para la diplomacia bolivariana.

En esta ocasión, el cónclave funcionó bajo el lema Unidos por las causas Justas y Humanitarias y concluirá con la firma de la Declaración de Margarita.

En palabras del presidente Maduro, el documento recoge el patrimonio de las 17 reuniones del organismo, "con los temas centrales que han motivado el accionar de lucha y construcción del movimiento".

Según su página oficial, el Mnoal nació hace 55 años, en 1961, sin embargo, la idea de su fundación surgió en la Conferencia Afroasiática de Bandung (Indonesia), en 1955, donde se establecieron 10 principios fundamentales que signan las acciones del conjunto.

Entre esos ideales destaca el respeto a la independencia, autodeterminación, soberanía y la promoción de las relaciones de cooperación sobre la base del respeto mutuo, añade la fuente.

El conjunto además, cumple una gran función para la preservación de la paz mundial, y para ello se opone firmemente a la exclusión social, aboga por la no injerencia en los asuntos internos de los estados, y por el desarme y la lucha contra toda forma de manifestación de dominación imperial.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/106052-concretan-jefes-de-estado-documento-final-de-cumbre-de-los-no-alineados>



**Radio Habana Cuba**